



REPUBLICA DOMINICANA
CAMARA DE CUENTAS DE LA REPUBLICA
PRESIDENCIA

MENSAJE DE CIERRE DE GESTIÓN
JANEL ANDRÉS RAMÍREZ SÁNCHEZ
PRESIDENTE DE LA CÁMARA DE CUENTAS
2021-2025

Hoy cierro una etapa que asumí con profundo sentido de responsabilidad y con la firme convicción de que las instituciones públicas pueden y deben evolucionar para responder con más transparencia, eficiencia y compromiso a la ciudadanía.

Llegué a la Cámara de Cuentas con el corazón puesto en la idea de transformar, de aportar, de dejar un legado institucional más fuerte que el que encontramos. No fue un camino fácil, porque toda transformación implica decisiones difíciles, tensiones, y a veces incomprensión. Pero siempre actuamos con integridad, guiados por la ley y por la convicción de hacer lo correcto.

Conformamos equipos, abrimos oportunidades, modernizamos estructuras, promovimos el mérito y tomamos decisiones que nos permitieron avanzar hacia una Cámara de Cuentas más técnica, más transparente y ágil. Dejamos atrás viejas prácticas y dimos pasos firmes hacia la institucionalidad.

Las evidencias están ahí. Las decisiones tomadas, las resoluciones aprobadas y los procesos institucionales que impulsamos hablan por sí solos.

Pero también dejan ver algo más profundo y revelador:

1. Se puso de manifiesto quiénes fueron los verdaderos abanderados del cambio.

Quienes, sin titubeos, defendieron iniciativas para profesionalizar, modernizar y transparentar el accionar de la Cámara de Cuentas.

2. Quedó claro quiénes apostaron por una institución más democrática, más operativa y eficiente.

Trabajamos para separar lo deliberativo de lo administrativo, agilizar procesos sin comprometer controles, y establecer reglas claras, no interpretaciones discrecionales.

3. También se hizo evidente quiénes se opusieron sistemáticamente a todo lo que representara avance.



REPUBLICA DOMINICANA
CAMARA DE CUENTAS DE LA REPUBLICA
PRESIDENCIA

La historia interna de esta gestión muestra un patrón claro de resistencia a toda acción que desafiara intereses, zonas de confort o esquemas arraigados.

4. Quedaron al descubierto los enemigos internos de la institución.

Aquellos que, desde adentro, prefirieron obstruir en vez de construir, desacreditar en vez de proponer, y entorpecer en vez de avanzar.

5. Y finalmente, esta etapa confirma con claridad cuál fue la verdadera misión de cada uno.

Algunos vinimos con el compromiso de hacer bien las cosas; otros llegaron con otros fines. No todos están listos para ver a las instituciones fortalecerse.

Hoy no me toca continuar, pero eso no cambia lo esencial: serví con integridad. Aposté por una Cámara de Cuentas que respondiera a los intereses del país, no de agendas personales ni grupales. Cada decisión, cada documento, cada acción emprendida durante estos cuatro años refleja ese compromiso.

Más allá del cargo, me quedo con la convicción de que dimos lo mejor, que defendimos la institución hasta el final. Me retiro con la serenidad de haber actuado con principios, de haber liderado con firmeza en tiempos difíciles, y de haber sembrado una base para quienes de verdad quieran avanzar.

Gracias a los que creyeron, a los que acompañaron con honestidad y entrega. Y gracias, sobre todo, al pueblo dominicano, por darme la oportunidad de servirle desde un espacio donde cada decisión podía hacer la diferencia.

Este no es un adiós, es simplemente el cierre de una etapa. Seguiré apostando por una República Dominicana donde la integridad, la transparencia y la institucionalidad sean pilares, no discursos.

Dado en Santo Domingo, Distrito Nacional, a los veintidós (22) días del mes de abril del año dos mil veinticinco (2025).

“Transformar una institución no es solo tomar decisiones; es resistir la presión, enfrentar la resistencia y mantenerse firme en lo correcto, incluso cuando cueste.”

Lic. Janel Andrés Ramírez Sánchez
Presidente de la Cámara de Cuentas de la República
2021-2025